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Entrevista concedida a los representantes de los 
medios de información, al término de una 
reunión, en el Palacio Legislativo de San Lázaro 

 
PREGUNTA.- Sobre el Hoy no Circula. 
 
RESPUESTA.- El programa se publicó ayer, en las gacetas, tanto de la 
Ciudad de México como del Estado de México y hoy se publica el nuevo 
programa de contingencias ambientales atmosféricas. 
 
PREGUNTA.- Ahorita que ya es mediodía, ¿ya tiene un balance de cómo 
ha iniciado ya este programa? 
 
RESPUESTA.- El comportamiento del ozono -te refieres a la fase que 
activamos ayer-, empieza a repuntar a partir de la una de la tarde, 
entonces estamos haciendo el análisis para que el reporte de las tres 
de la tarde, ya lo unamos con las predicciones del tiempo de la 
atmósfera y veremos qué tanto ha venido influyendo la reducción del 
parque vehicular.  
 
Es muy pronto para decirlo, yo te puedo decir que esto es 
acumulación de precursores de ozono, esto talvez lo tendremos 
haciendo cortes mensuales, pero ahorita para nosotros lo importante 
es lo que nos está reportando el sistema de monitoreo donde ayer 
tuvimos índices de 155 puntos en Benito Juárez y 31 en Cuajimalpa. 
 
PREGUNTA.- Pero ¿se aplicaría la fase que se anuncia, la primera fase y 
la segunda fase? 
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RESPUESTA.- Estaríamos evaluándolo a las tres de la tarde, una vez 
que corramos todo el pronóstico de condiciones atmosféricas y la 
dispersión o no de contaminantes lo haríamos a partir de las tres, por 
ahí de las cuatro. 
 
PREGUNTA.- ¿En qué cosiste esta fase? 
 
RESPUESTA.- Fue parte de lo que platicamos ahorita con los 
diputados, estaríamos articulando una serie de medidas dirigidas a las 
empresas, reducción de 30 a 40 por ciento de las emisiones 
contaminantes de ciertos sectores dentro de la industria, tanto en el 
Valle de México como a las cuencas de la Megalópolis, aparte de una 
restricción adicional del parque vehicular en circulación. 
 
PREGUNTA.- ¿Puede decir que hasta ahorita sí se ha cumplido con el Hoy 
no  circula, qué reportes tiene? 
 
RESPUESTA.- Les repito, he estado aquí en comparecencia 
prácticamente toda la mañana. A partir de las tres horas estaremos 
analizando todos los reportes que nos hagan, ahorita no tengo 
información, pero lo más importante, repito, son las condiciones 
desfavorables que tenemos hoy mismo sobre la calidad de aire. 
 
PREGUNTA.- Que puede decir a estas personas que han criticado mucho 
esa medida porque dicen que se tomó al aventón, que no consultan a la 
gente, que no consultaron a los especialistas, (inaudible) prácticamente 
a la mitad de los citadinos y también de las zonas metropolitanas.  
 
RESPUESTA.- Yo no sé si ustedes estuvieron participando en la sesión 
del día de hoy, tuvimos oportunidad de dar mayor información. La 
decisión no se tomó a la ligera, fue una cantidad de información, tanto 
científica como epidemiológica en temas de salud que se pusieron a 
la mesa de la toma de decisión del órgano de gobierno y el llamado a 
la ciudadanía es que todos somos parte del problema, debemos ser 
parte de la solución.  
 
El tema de salud pública es un problema real comprobable, serio, 
estamos hablando de 22 mil muertes prematuras asociadas a mala 
calidad del aire. Tenemos que ser responsables de protegernos a 
nosotros y proteger a la ciudadanía. El hecho de que no son 
suficientes, lo hemos dicho, son medidas de carácter emergente, 
temporales para evitar los picos de ozono en esta temporada tan 
desfavorable que tenemos hasta el mes de junio. 
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Está acompañada por una serie de medidas de mediano y largo plazo. 
No hay una sola medida que resuelva el problema, sino la articulación 
de un paquete de ellas que nos van a permitir mejorar la situación.  
 
PREGUNTA.- ¿Qué medidas se tendrán que tomar, porque ahí es dónde 
está la corrupción?  
 
RESPUESTA.- ¿En dónde, perdón? 
 
PREGUNTA.- En los verificentros 
 
RESPUESTA.- Hemos anunciado ya una serie de medidas a los 
verificentros, no sólo la actualización de las normas que van a regular 
el sistema, una norma emergente, sino una serie de acciones en 
coordinación con las entidades para evitar la falta de certeza y, 
obviamente, algunas conductas que han sido regulares en los 
verificentros.  
 
PREGUNTA.- ¿Este programa no se ha publicado en la gaceta ¿por qué?  
 
RESPUESTA.- Ya se publicó, chéquenlo por favor, el día de ayer. 
 
Muchas gracias 
 
 

-- ooOoo -- 
 


